



SERIE NUMISMÁTICA RIQUEZA Y ORGULLO DEL PERÚ

El Banco Central de Reserva del Perú ha puesto en circulación la vigésimo quinta moneda de la Serie Numismática Riqueza y Orgullo del Perú, alusiva a la Cerámica Shipibo-Konibo de Ucayali. Estas monedas son de curso legal, circularán de forma simultánea con las actuales monedas de S/1,00 y sus características son las siguientes:

DENOMINACIÓN S/1,00	CANTO	Estriado
ALEACIÓN Alpaca	AÑO DE ACUÑACIÓN	2016
PESO 7,32g	EMISIÓN MÁXIMA	12 000 000
DIÁMETRO 25,50mm	MES	Julio



CERÁMICA SHIPIBO - KONIBO

El pueblo Shipibo-Konibo vive principalmente en la cuenca del río Ucayali en la amazonía. Su cerámica está hecha principalmente por las mujeres y tiene orígenes muy antiguos. Las investigaciones arqueológicas muestran que la tradición de cerámica cumancaya, desarrollada en las riberas del Ucayali entre 800 y 1600 d.C., tiene grandes semejanzas con el estilo Shipibo-Konibo contemporáneo, lo cual confirma la continuidad cultural en la región por más de mil doscientos años. La arcilla, de color rojo, blanco y negro, es combinada con cenizas del árbol apacherama y el polvo de antiguas vasijas molidas. La mezcla es amasada en rollos que son enroscados para formar nuevas piezas. Esta técnica replica el movimiento de la anaconda cósmica ronin, que crea los ríos y los bosques enroscándose sobre sí misma. Antes del quemado, las piezas son pintadas con complejos diseños geométricos, llamados kené, que parecen envolver los ceramios con un hipnótico halo de luminosidad y movimiento. Estos diseños provienen de las manchas de la piel de la anaconda cósmica y comunican a las tinajas su poderosa energía de transformación.